



Letter from Xavier PONTONE
President of AIR LIQUIDE Polska Sp. z o.o. Management Board

Application to a position as Board Member of the
Chambre de Commerce et d'industrie France Pologne

Biography (Français / English / Polskie)

Français :

Xavier PONTONE est ingénieur de formation.

Il a commencé sa carrière en 1999 dans le département ingénierie du groupe Air Liquide.

D'ingénieur procédés, il a pris progressivement diverses responsabilités au sein de l'ingénierie en étant responsable produit et en développant des projets de production de gaz industriels pour le groupe Air Liquide mais aussi pour des clients tiers dans différentes parties du globe.

En 2007, il est muté au Canada au sein du département grande industrie pour développer de larges projets en particulier de fourniture d'H₂ et d'O₂ visant à rendre la production de pétrole issu des sables bitumineux plus efficace et plus propre.

En 2010, il rentre en Europe et prend en charge le centre de contrôle des opérations du réseau de fourniture de gaz industriel par pipeline de 3600 km entre Hollande, Belgique et le nord France. Ce réseau fournit près de 200 clients raccordés consommant H₂, O₂, N₂ et CO. Il avait en charge l'opération de ces réseaux de gaz et la planification des usines de production de gaz industriels associés.

En 2013, Xavier rentre en France en charge du développement de nouveaux vecteurs de croissance pour le groupe Air Liquide. Ses activités seront essentiellement centrées autour d'applications liées à la transition énergétiques et en particulier aux applications utilisant l'H₂ comme vecteur énergétique et à la production et utilisation du biométhane. Il prend alors la Direction Générale de la filiale d'Air Liquide chargé de ces marchés : Air Liquide advanced business. Il participe à la croissance d'Air Liquide au travers de projets innovants développés par le groupe mais aussi au travers d'acquisitions stratégiques (Fordonsgas en Suède, CHN au Danemark, Skagerak Naturgas en Norvège, Air Liquide biometano en Italie, aB&T UK au royaume uni ...). Durant cette période, il rentre au conseil d'administration de ces différentes sociétés ainsi qu'à ceux de Plugpower aux Etats-Unis, d'Air Liquide advanced Technologies et d'Air Liquide Italie.

En 2019, Il prend la responsabilité de la filiale d'Air Liquide en Pologne. Il prend alors la présidence des conseils d'administration d'Air Liquide Polska Sp. Zo.o et d'ALKAT société commune avec Arcelor Mittal Polska. Il est également Administrateur de la filiale ingénierie du groupe Air Liquide présente à Cracovie.

English :

Xavier PONTONE is a French engineer Msc.

He started his career in 1999 as part of the Air Liquide Engineering division.

From a process engineer role, he progressively handled more advanced positions such as Product Manager developing worldwide Industrial gases production projects for the Air Liquide group but for third party customers as well.

In 1997, he moved to western Canada as part of the Large Industry division of Air Liquide Canada. He developed projects for the supply of H₂ and O₂ aiming at cleaning crude oil production from oil sands. He was then living in Calgary.

In 2010, he moved back to Europe as Manager of the Operations Control Center of the Air Liquide 3600 km pipelines operating across The Netherlands, Belgium and North France. This asset supplies H₂, O₂, N₂ and CO to close to 200 customers. Mr Pontone had the responsibility to operate this industrial network as well as the planification of the production of associated production facilities. He was then living in Brussels.

In 2013, Xavier came back to France to develop new vectors of growth for the Air Liquide group. His activities were focused on applications serving the energy transition and especially leveraging the usage of H₂ as energy vector and the production and utilization of biomethane. He was then appointed General Manager of the Air Liquide affiliate in charge of the deployment of these new technologies: Air Liquide Advanced Business. He actively participated to the Air Liquide growth through the development and concretization of innovative projects and through strategic acquisitions (Fordonsgas in Sweden, CHN in Denmark, Skagerak Naturgas in Norway, Air Liquide biometano in Italy, aB&T UK in United Kingdom...). During this period, he also handled board of Director positions for Plugpower in the US, for Air Liquide Advanced Technologies in France and for Air Liquide Italy.

In 2019, he is appointed President of the Management board of Air Liquide Polska Sp z o.o and of ALKAT (a joint venture between Air Liquide and ArcelorMittal Polska). Xavier is also a member of the Supervisory board of the Engineering company of Air liquide in Krakow.

Polskie :

Xavier PONTONE jest inżynierem z tytułem uzyskanym we Francji.

Swoją karierę rozpoczął w 1999 roku w Spółce Air Liquide Engineering.

Zaczynając od roli Inżyniera Procesu, stopniowo zajmował bardziej wymagające stanowiska, takie jak Kierownik Produktu, opracowujący projekty dotyczące produkcji gazów przemysłowych na całym świecie - zarówno dla grupy Air Liquide, jak i klientów zewnętrznych.

W 1997 r. - w ramach Linii Biznesowej Large Industry Air Liquide przeniósł się do Kanady zachodniej. Opracowywał tam projekty zaopatrzenia w H₂ i O₂, mające na celu oczyszczenie wydobywania ropy z piasków roponośnych. Mieszkał w Calgary.

W 2010 r. wrócił do Europy jako Kierownik Centrum Kontroli Operacyjnej rurociągów Air Liquide o długości 3600 km, które biegną przez Holandię, Belgię i północną Francję. Instalacja ta dostarcza H₂, O₂, N₂ i CO do blisko 200 klientów. Xavier był odpowiedzialny za obsługę tej sieci przemysłowej, jak również za planowanie produkcji w powiązanych zakładach produkcyjnych. Mieszkał wtedy w Brukseli.

W 2013 roku Xavier wrócił do Francji, aby opracować nowe możliwości wzrostu dla grupy Air Liquide. Jego działania koncentrowały się na zastosowaniach służących przemianom energetycznym, zwłaszcza wykorzystaniu H₂ jako wektora energii oraz produkcji i wykorzystania biometanu. Następnie został mianowany Dyrektorem Generalnym oddziału Air Liquide odpowiedzialnym za wdrażanie tej nowej technologii: Air Liquide Advanced Business. Aktywnie uczestniczył w rozwoju Air Liquide poprzez wdrażanie innowacyjnych projektów oraz poprzez strategiczne przejęcia (Fordonsgas w Szwecji, CHN w Danii, Skagerak Naturgas w Norwegii, Air Liquide biometano we Włoszech, aB & T UK w Wielkiej Brytanii...). W tym okresie zajmował również stanowiska dyrektora w firmach: Plugpower w USA, w Advanced Technologies w Air Liquide we Francji oraz w Air Liquide we Włoszech.

W 2019 roku zostaje Prezesem Zarządu Air Liquide Polska Sp z o.o. oraz ALKAT (joint venture Air Liquide i Arcelor Mittal Polska). Xavier jest również członkiem Rady Nadzorczej spółki inżynierskiej Air Liquide w Krakowie.